



PROTOKOLL STADTRAT KLOTEN

09. Juli 2024 · Beschluss 200-2024

3.3.1.1 Unterhalt

IDG-Status: öffentlich

Stadion Schluelfweg; Umbau Eingangsbereich Stehplatz GAST; Kreditgenehmigung

Ausgangslage

Seit Jahrzehnten werden in der heutigen SWISS Arena in Kloten Spiele der obersten Schweizer Eishockeyliga, der jetzigen National League, gespielt. Jeweils einige tausend Fans aus dem Raum Zürich, aber auch aus anderen Regionen der Schweiz, besuchen die Spiele.

In einem Schreiben der National League vom 21. Feb. 2024 wurde dem Stadtrat mitgeteilt, dass bei einer Inspektion der Kommission Ordnung und Sicherheit (KOS) einige Mängel im Zusammenhang mit der Infrastruktur beim Gästesektor festgestellt wurden.

Beim Eingangsbereich des Gästesektors Stehplätze entsprechen die Drehkreuze nicht mehr dem heutigen Standard. Die derzeit in Betrieb befindlichen Drehkreuze sind leicht zu überklettern. Zudem sind die Platzverhältnisse für eine saubere Kontrolle der Besuchenden zu beengt. Diese Situation macht eine wirksame Sicherheitskontrolle unmöglich und gefährdet die Sicherheit des Personals der Einlasskontrolle. Die aktuelle Situation ist insbesondere für Risikospiele nicht tragbar. Um die Sicherheit an diesem Punkt zu erhöhen und die Personenkontrolle effizienter durchführen zu können, sind mannshohe Drehkreuze als Zugangskontrollsystem sowie eine Neugestaltung des Aussenbereichs Gästesektor angebracht.

Erwägungen

Wie im Antwortschreiben des Stadtrates vom 15. März 2024 festgehalten, haben sich die Verantwortlichen der Stadt den Problemen angenommen, damit diese unter Mithilfe des EHC den gewünschten Anforderungen gemäss "Reglement Anforderungen NL- und SL-Infrastrukturen" entsprechend umgesetzt werden. Um auch den Anforderungen des EHC zu entsprechen, wurde auf Empfehlung der National League mit Fabian Frauenfelder eine Begehung und Planung der neuen Situation vorgenommen.

Kosten

Kosten für dieses Bauvorhaben wurden im BU2024 nicht eingestellt. Die Firma Demmel Baumanagement AG wurde unter anderem damit beauftragt, die Kosten für den Umbau in einem KV +/-20% zu ermitteln. Am 17. Juni 2024 wurde der KV übermittelt und weist eine Summe von Fr. 25'655.00 für die notwendigen Umbauarbeiten aus. Dieser KV enthält keine Kosten für das von der National League geforderte mannshohe Drehkreuz.

Das jetzige Zutrittssystem der Firma Skidata der Swiss Arena ist im Besitz der EHC Kloten Sport AG. Das zurzeit im Einsatz stehende niedrige Doppeldrehkreuz müsste gegen ein mannshohes Einzeldrehkreuz ersetzt werden. Einer der bestehenden Ticket-Leser (mit dem alten Kassensystem des EHC) muss auf das neue Drehkreuz montiert und mit Netz- und Stromkabel versehen werden. Sollte das bestehende Drehkreuzsystem in den nächsten Jahren durch den EHC gegen ein anderes Zutritts-System (z.B. mit Hand-Scans) ersetzt werden, ist das neu gekaufte Drehkreuz unbrauchbar.

KV +/-20% Fa. Demmel Baumanagement AG (inkl. MwSt.)	Fr.	25'655.00
Offerte Fa. Skidata (inkl. MwSt.)	Fr.	17'943.50
Verkabelungsarbeiten (geschätzt)	Fr.	2'500.00
Unvorhergesehenes	Fr.	3'901.50
Gesamtkredit (inkl. MwSt.)	Fr.	50'000.00

Überlegungen zur Gebundenheit des beantragten Kredites

Als "gebunden" gilt eine Ausgabe, wenn die Stadt Kloten zu ihrer Vornahme verpflichtet ist und weder in sachlicher, zeitlicher oder örtlicher Umsetzung ein verhältnismässig grosser Entscheidungsspielraum in der Umsetzung der Ausgabe vorhanden ist.

Diese Kriterien werden in Bezug auf den beantragten Kredit wie folgt beurteilt:

Kriterium	Begründung
Verpflichtung	Im gemeinsamen Mietvertrag verpflichtet sich die Stadt gegenüber der EHC Kloten Sport AG, die für ihren professionellen Betrieb auf eine den nationalen und internationalen Normen entsprechende Infrastruktur angewiesen ist, diese zu betreiben.
Entscheidungsspielraum sachlich	In Bezug auf die Formulierung im Mietvertrag (siehe oben) besteht sachlich kein wesentlicher Entscheidungsspielraum.
Entscheidungsspielraum zeitlich	In Bezug auf die Formulierung im Mietvertrag (siehe oben) muss der Umbau des Eingangsbereichs Stehplätze Gast sobald als möglich umgesetzt sein, deshalb besteht zeitlich kein wesentlicher Entscheidungsspielraum.
Entscheidungsspielraum örtlich	Der Spielbetrieb des EHC findet im Stadion statt und deshalb besteht örtlich kein wesentlicher Entscheidungsspielraum.

Aufgrund dieser Überlegungen kommt der Stadtrat zum Schluss, dass der Kredit für die vorgesehene Ausgabe als gebunden zu genehmigen ist.

Termine

Mit den Ausführungsarbeiten wird direkt nach der Kreditgenehmigung begonnen, damit die Anlage sobald als möglich wieder ligakonform zur Verfügung steht.

Beschluss:

1. Für den Umbau Eingangsbereich Stehplatz Gast wird im Sinne von Art. 29 Abs. 2 lit b der GO ein Kredit in der Höhe von Fr. 50'000.00 als gesetzlich gebundene Ausgabe zu Lasten 7240.10/3151.00 im Rechnungsjahr 2024 bewilligt.
2. Die Firmen Demmel Baumanagement AG, Zürich und Skidata (Schweiz) GmbH, Kriessern, werden separat per Mail beauftragt, die Arbeiten wie offeriert, durchzuführen.

Mitteilungen an:

- Bereichsleiter F+L
- Bereichsleiter F+S
- Leiter Finanz- und Rechnungswesen
- Leiter Technik F+S

Für Rückfragen ist zuständig: Kurt Steinwender, BL F+S, 044 804 85 98, kurt.steinwender@kloten.ch

STADTRAT KLOTEN



René Huber
Präsident



Thomas Peter
Verwaltungsdirektor

Versandt: 10. Juli 2024